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7.5万商户开门迎客，210万种商品迭代上新，

Ā世界超市ā义乌火热开市喜迎全球客商

牵手Ā双子星ā海运联盟，宁波舟山港新增

10条远洋干线

去年GDP增速江苏省第一，今年着力保持

好势头，淮安竞速攻项目优环境

节后首场Ā云端送岗āüü苏州直播带岗吸

引10万余人

高性能纤维及复合材料ǐ动力电池材料ǐ自

动控制器件等产业正在起步，连云港低空经济

借势Ā起飞ā

2025年以来，合肥市中心图书馆日均接待读

者超5000人次

5国7位明星将在上海文化广场上演11场音

乐会，上海吸引音乐剧明星一次次重返
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这座福建小城：

春节期间每天向市场提供约600吨鲍鱼

福建连江县奇达村海域鲍鱼养殖区（2024年12月31日摄，无人机照片）Ǒ 新华社记者 姜克红 摄

新华社记者 王成

中国经济样本观察f县域样本篇

2月10日，中亚班列在重庆团结村车站
等候发车（无人机照片）Ǒ

2月10日，重庆首次开行直达阿富汗的
货运班列，也是中兴通讯阿富汗专列的全
球首发，标志着重庆中亚班列线路得到进
一步拓展，也为中国与阿富汗之间的经贸
合作开辟了新的陆路通道Ǒ

此趟班列将经由霍尔果斯口岸出境，
途经哈萨克斯坦ǐ乌兹别克斯坦，最终抵达
阿富汗海拉顿，共计55个40英尺集装箱，预
计将于12-15天后抵达阿富汗海拉顿，该批
设备将用于支持阿富汗当地通讯网络建
设，助力阿富汗经济社会发展Ǒ

新华社记者 唐奕 摄

重重庆庆首首次次开开行行

直直达达阿阿富富汗汗货货运运班班列列

国家广播电视总局日前公开发布《关于进一步统
筹发展和安全 促进网络微短剧行业健康繁荣发展的
通知》，明确落实Ž分类分层审核ž制度ʩŽ白名单ž制度
等，规范微短剧传播秩序，确保播出安全ʪ

据悉，该通知于2024年2月5日正式印发，距今已有
一年，近日应群众要求正式向全社会公开ʪ

通知的印发背景和主要内容是什么？

对此，广电总局网络视听司负责同志介绍，微短剧
爆发式增长过程中，出现了价值导向存在偏差ʩ同质化
严重等问题ʪ广电总局自2022年开始加大对微短剧监
管和引导力度，特别是2024年以来出台了包括通知在
内的一系列措施ʪ

一方面，通知提出了推动微短剧科学化管理的路
径，要求根据微短剧行业实际，按Ž重点微短剧žŽ普通
微短剧žŽ其他微短剧ž分三个层级进行审核管理，以差
异化ʩ精准化管理优化审核流程ʩ提高审核效率；网络
视听平台ʩ小程序ʩ投流方等播出或引流ʩ推送的所有
微短剧，均须持有《网络剧片发行许可证》或完成相应
上线报备登记程序ʪ

Ž通知明确了广电总局ʩ省局，以及播出平台内容
把关和备案职责，实现了全部微短剧Ż持证上岗żʪž广
电总局网络视听司负责同志表示ʪ

既有监管，也有扶持，通知同时对抓好微短剧的创
作提升提出要求，包括加强推优扶持ʩ加强创作支持ʩ
加强宣传推介等，推动微短剧高质量创新性发展ʪ

在影评人李星文看来，长远而言，通知其实是一种
保护性监管ʪŽ至少有一部分作品实现精品化，微短剧
行业才能长治久安，这种辩证法必须讲ʪž

通知印发一年来有哪些成效？

记者了解到，通知印发一年来，微短剧精品化发展
趋势正在逐步显现ʪ

Ž自实施微短剧分类分层审核管理政策以来，微短
剧从业者积极响应，创作出一批大众喜闻乐见的作品，
每集15分钟左右和8分钟左右的Ż重点微短剧ż更是创
新不断ʩ佳作频出ʪž广电总局网络视听司负责同志说ʪ

有数据印证了这个趋势ʪ该负责同志介绍，入选Ž中国
梦 新征程ž原创网络视听节目征集展播活动的优秀微短
剧数量，从2023年的7部增长到2024年的17部ʪ

在相关平台方看来，通知的印发对于微短剧创作
和健康发展起到积极作用ʪ

ŽŻ先审后播ż的备案新规落地后，我们新备案剧目
画风大为改善，制作方在剧本和拍摄阶段，有更强的内
容合规意识，涉及低俗擦边ʩ以暴制暴ʩ炫富拜金内容显
著减少，现实题材作品增多ʪž红果短剧相关负责人说ʪ

抖音相关负责人介绍，落实新规的同时，抖音平台
也大力推进精品微短剧创作投入，发布Ž辰星计划ž扶
持精品微短剧创作，发挥微短剧带动文旅ʩ新技术试验
场的价值ʪ

业界专家认为，积极正面的引导，让微短剧实现从
Ž次品žŽ产品ž向Ž作品žŽ精品ž的转型升级，创作平台ʩ
创作者与播出平台实现Ž双向奔赴ž，诸多特色鲜明的
精品之作不断涌现ʪ

新的一年，围绕微短剧行业的扶持

和监管会有哪些工作重点？

对此，广电总局网络视听司负责同志介绍，当前，由平台负责自审每集1分钟左
右的Ž其他微短剧ž，虽然内容违规问题已大幅减少，但仍存在片名哗众取宠ʩ低俗
庸俗的问题ʪ此外，部分作品为追求点击率和娱乐效果，忽视了剧情的深度与艺术
价值ʪ

Ž如何在保障作品质量的同时，兼顾观众的喜好与市场的需求，成为行业亟待
解决的问题ʪž该负责同志说ʪ

据了解，接下来，广电总局将推动平台继续加大对优质内容和创作者的扶持力
度，通过提供流量扶持ʩ资金奖励ʩ专业培训等方式，激励创作者推出更多高质量作
品ʪ同时也将持续加强微短剧管理，在实施Ž分级分类审核ž制度基础上，进一步深
入调查和研究，适时以部门规章形式出台微短剧管理办法ʪ
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新华社记者 王鹏

春节期间，福建省福州市连江县海
产品的Ž当家花旦ž鲍鱼，迎来消费旺
季，每天约600吨连江鲍鱼从大海Ž上
岸ž，Ž游ž向万家餐桌ʪ

地处东南之滨的福建连江，海域面
积是陆域面积的2.7倍，有着Ž耕海牧渔ž
的悠久传统ʪ向海而生ʩ因海而兴，连江
县水产品总产量连续40多年稳居全国
县级第二，渔业产值连续3年位居全国
县级第一ʪ

连江，如何把辽阔海洋打造成Ž蓝
色粮仓ž？

向海洋要食物

天刚蒙蒙亮，连江县筱埕镇官坞村
码头上 ，渔民们早已开始了一天的
劳作ʪ

渔民林钦先把在海上暂养的海带
苗采摘上来，然后在直径约2厘米ʩ长约
5米的苗绳上夹海带苗，旋转苗绳ʩ掰开
缝隙ʩ嵌入苗根，180株海带苗很快就将
苗绳填满ʪ

Ž现在下苗，四五月份就能采收，一
条苗绳能产180斤海带，亩产值预计约3
万元ʪž林钦说完，驾船载着苗绳向600
米远的海田驶去ʪ

海面上浮标星星点点ʩ五彩缤纷，
不时有渔船穿梭往来ʩ海鸥上下翩飞，
一幅海上渔耕图尽收眼底ʪ

连江县海域面积达3112平方公里，
海岸线长238公里，Ž向海洋要食物ž的
优势得天独厚ʪ水产品总产量ʩ渔业产
值多年居全国县级前列ʪ2024年，全县
水产品总产量达133.68万吨，同比增长
约4%ʪ

看养殖业，连江拥有500多种海产
品，鲍鱼产量约占全国25%，位居全国县
级第一；已投放11台（套）深远海养殖平
台，投放数ʩ投产数位居全国县级第一ʪ

看捕捞业，2023年近海捕捞量超过
20万吨；远洋捕捞量21.2万吨，占福建省
的38%ʪ

看加工业，连江县水产精深加工产
业集群入选福建省中小企业特色产业
集群，现有规上工业企业30家，2024年1
至11月规上工业产值超过45亿元ʪ

立足规模优势，全力构建Ž育苗Ÿ
养殖Ÿ加工Ÿ品牌Ÿ销售Ÿ餐桌ž的全
产业链ʪ

以Ž一根海带ž为例ŸŸ
向上游发力种苗培育ʪ官坞海产开

发有限公司在2024年10月获批为国家
级海带良种场，年育苗总量达30万片，
产量约占全省的70%ʪ公司董事长林哲
龙说：Ž我们的海带苗销售到国内9个
省ʩ海外4个国家ʪž

向下游发展精深加工ʪ海带结ʩ海
带酥ʩ压缩海带饼等产品受到市场青
睐，Ž火锅新宠ž海带苗迅速蹿红ʪ福建
亿达食品有限公司副总经理邱威杰说：
Ž2024年共销售海带苗7000余吨，产值
约1亿元，是2023年的3倍多ʪž

以海为田，唱响乡村振兴Ž渔歌žʪ
Ž去年种植Ż闽优一号ż海带20亩，

亩产平均约30吨，年收入超过50万元ʪž
筱埕镇官坞村渔民林则志说ʪ2024年，
官坞海产开发有限公司带动附近600多
农户从事海带养殖与育苗加工，户均收
入达30万元，有的养殖大户年收入超过
百万元ʪ

Ž全镇2.7万人口中，从事渔业相关

行业的比例超过80%，海渔产业全链条
发展持续为镇域经济赋能ʪž筱埕镇党
委书记邱宏鑫说，Ž全镇11个行政村中，
预计有7个村2024年村集体经济收入超
过100万元ʪž

敢当弄潮儿

从滨海小城到海渔大县，在我国长
达1.8万公里的海岸线上，连江何以长期
挺立潮头？

挺进深远海打造Ž蓝色粮仓žŸŸ
从定海湾码头出发，记者乘船航行

约1公里，一座Ž钢铁城堡ž屹立海中，这
里是Ž定海湾1号ž深远海养殖平台ʪ

Ž这一平台长约60米ʩ宽约32米ʩ水
深约17米，面积超过4个篮球场，可容纳
大黄鱼20多万尾，还能实现智能化管
理ʪž福建鑫茂渔业开发有限公司董事
长卢统锋说ʪ

Ž深远海养鱼，水质更好ʩ水流更
急，藻类ʩ浮游生物种类丰富，大黄鱼口
感接近野生，零售价远超传统养殖的大
黄鱼，单位产值是传统养殖方式的10
倍ʪž卢统锋说ʪ

如今，已有11台（套）深远海养殖平
台在连江海域Ž安营扎寨ž，年产优质鱼
类近2000吨ʪ连江县海洋与渔业局局长
胡健说：Ž养殖业从Ż浅蓝ż向Ż深蓝ż挺
进，能够有效缓解近海养殖压力，推动产
业向深远海规模化ʩ智能化方向发展ʪž

依靠科技创新提高产品附加值ŸŸ
如何将一粒鲍鱼Ž吃干榨尽ž？福州

日兴水产食品有限公司给出了答案，开
发即食鲍鱼罐头ʩ鲍鱼调味品ʩ鲍鱼牛
磺酸等上百种鲍鱼产品ʪ一吨鲍鱼的产
值从10万元左右提高到30万元，鲍鱼的
加工利用率从不足 4 0%提升到 8 0%
以上ʪ

数据跃升的背后，是舍得把钱花在

创新上ʪ这家公司董事长江铭福说：Ž每
年投入产值的6%至7%用于研发，引入
专家团队，攻关海洋生物活性肽产业化
生产ʪž

从独木舟到小舢板，从木质船到逐
梦大洋的远洋渔船，Ž靠海吃海ž的连江
人，从历史上Ž种田讨海ž到如今Ž掘金
蓝海ž，始终葆有敢闯敢拼ʩ敢为人先的
创新精神ʪ

连江县工业和信息化局局长俞海
青说：Ž连江县多个水产加工企业在细
分领域居于国内领先位置，建立了27家
院士（专家）工作站，引导企业以技术赋
能提高精深加工能力，向功能性食品ʩ
生物医药等高端领域转型ʪž

政策红利汇聚，企业轻装前进ŸŸ
去年以来，连江县一家水产加工企

业由于季节性集中采收原材料，面临资
金周转压力ʪŽ县里协助企业与金融机
构沟通，帮我们争取到Ż无还本续贷ż金
融服务，公司的5000余万元贷款，不用
偿还本金就能接续融资，省下了100多
万元ʪž该企业负责人说ʪ

Ž产业要往哪个方向发展，政策就
往哪个方向集聚ʪž连江县副县长刘麟
翔表示，以深远海养殖为例，连江在省
内率先出台平台建造及租赁奖补政策，
制定区别于普通网箱养殖的海域基准
价标准，就是为了降低养殖成本，让企
业轻装上阵ʪ

打造现代化Ā蓝色粮仓ā

如何做强精深加工产业ʩ怎样发挥
海产品品牌效益ʩ如何兼顾生态保护与
渔业养殖的平衡ƀƀ

尽管已是国内数一数二的水产大
县，但对标建设海洋经济强县的目标，
连江并无懈怠，以Ž不进则退ʩ慢进也是
退ž的紧迫感，瞄准短板持续发力ʪ

按下精深加工产业发展Ž加速键žʪ
连江第一大岛粗芦岛，是福州（连

江）国家远洋渔业基地的核心区ʪ塔吊
升降ʩ机器轰鸣，3个万吨泊位ʩ1个5000
吨泊位已经竣工，随处可见生机勃勃的
施工现场ʪ走进基地展示馆，一张鸟瞰
规划图上，Ž海洋生物科创高地ž赫然
醒目ʪ

Ž这里将承接海洋生物科创项目的
中试ʩ落地孵化和成长培育，为精深加
工产业发展提供支撑ʪž该基地核心区
建设指挥部相关负责人池良杰说ʪ

推出区域公共品牌Ž海连江žʪ通过
严格的质量把控，把一批优质企业纳入
品牌管理，致力于打造标准化生产ʩ产
业化经营ʩ品牌化营销的全产业链发展
格局ʪ截至2024年底，已有30家企业
入驻ʪ

一系列品牌建设成果已逐渐显现：
制定连江海带ʩ连江鱼丸等团体标准；
发布鲍鱼价格指数体系建设成果；推进
Ž海连江ž产业联盟供应链发展，助力企
业降本增效ƀƀ

推进海渔产业可持续发展ʪ中国海
洋大学海洋生命学院教授胡晓丽表示：
Ž连江海域面积广阔ʩ自然禀赋优势明
显，从优化养殖环境ʩ提高海洋资源利
用效率出发，可循序渐进推进养殖品类
多样化ʪž

胡健说，在原有海带ʩ鲍鱼ʩ牡蛎等
优势品种基础上，近两年连江推广了三
倍体牡蛎养殖，实现Ž岱衢族ž大黄鱼规
模化育苗，以多元化养殖促进水环境平
衡优化ʪ

Ž坚持适度开发，不搞竭泽而渔ʪž刘
麟翔表示，连江将合理规划海上养殖区
域，推动养殖业规范化ʩ生态化，推动海
洋产业可持续发展，同时全力推进海漂
垃圾整治，努力打造全省Ž最美海岸线žʪ
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